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在发给爸爸的短信中，刘翔称自己还会回来

“栏还在那里，我就要跨过去”
新京报讯 有关刘翔的未来

还是个谜，几乎所有人都认为，刘
翔的时代结束了，但刘翔自己似乎
并没有退役的想法，在发给爸爸刘
学根的短信中，刘翔表示，自己还会
回来。

刘翔曾多次表示，伦敦奥运会将
是自己的最后一届奥运会，两次在奥
运会上伤退对他的心理造成沉重打
击。无论是刘翔本人，还是田管中
心，均未表示在手术后刘翔是否会选
择退役。客观分析，刘翔退役的可能
性远大于重回跑道的可能性。

对于刘翔的未来，中国田径队
总教练冯树勇有自己的看法：“很难
说，很多运动员都受过伤，但还是能
回到赛场上，这取决于很多因素。
我希望大家能理解这一点，在赛场
上任何事情都有可能发生，许多选
手都发生过这样的事情。”

昨日，腾讯跟队记者在微博上公
布了刘翔发给爸爸刘学根的短信：“昨
天晚上代表团已经找了英国医生给
我会诊，尽快会安排手术！其实运动
员比赛受伤是很正常的，你们不用担
心我，有师傅（孙海平）和李指导（李国
雄）在呢。”

令翔迷惊喜的是，这条短信中
还有更重要的信息：“我很珍惜也很
喜欢跨栏。我还会回来的，因为栏
还在那里，我就要跨过去。”

新京报讯 男子110米栏
决赛已结束，摔倒在预赛中的
刘翔还躺在病榻之上。刘翔将
于当地时间8月9日进行手术，
目前他的心情已平复了许多，
和父母发短信时心情不错。

中国田径队总教练冯树
勇透露，刘翔在赛场医疗中心
接受了初步检查，被认定是跟
腱断裂。随后刘翔被送往医
院接受核磁共振检查，得出的
结论确实是跟腱断裂。中国
代表团的医疗专家马上同英
国当地医疗机构进行联系，希
望为刘翔找到最好的医生实
施手术治疗。

刘翔原定于 8 月 8 日手
术，但因为脚部尚有炎症，所
以手术时间也推迟到了 8月 9

日中午进行，在接受采访时，
田管中心主任杜兆才也确认
了刘翔将于今日手术的消
息。即将为刘翔主刀的医生
是芬兰名医奥拉瓦。

谈到单腿跳过终点的做
法，刘翔表示自己并不想这样
做，“我已经尽力了，但是我不
希望用这种方式感动大家。”
刘翔已经和父亲通了短信，刘
翔自称这是“很小的手术”，并
认为“不会影响我以后的生
活，只会比原来更强”。

刘翔的微博始终没有更
新。8月3日，他在最后一条微
博中发了自己的照片，图说是

“享受我的奥林匹克”。由于刘
翔推迟了手术时间，目前有关
他何时回国的消息并不确定。

主刀医生确定 曾治好小贝
按照跟腱修复手术的惯

例，手术时间不会超过一个小
时，患者在手术结束后需要静
养 5 到 6 个月，如果想要正常
走路，需要再经过近两个月的
恢复训练。

前晚，多名医学专家一起
研究了刘翔的治疗方案，其中
就包括曾为贝克汉姆做过跟
腱手术的芬兰著名骨科医生
奥拉瓦，他将为刘翔主刀。
2010年世界杯前，贝克汉姆在
意甲联赛中跟腱断裂，并因此
错过了世界杯，不过在奥拉瓦

为他做过手术之后，小贝的恢
复非常迅速，职业生涯也得以
延续至今。他还曾为德尚、瓜
迪奥拉和特雷泽盖等球星做过
手术。在运动医学界，奥拉瓦
的手术室被誉为“肌腱中的马
拉多纳”，可见医术有多精湛。

这次刘翔受伤后，曾有粉
丝质疑北京奥运会后为他做跟
腱手术的美国医生，那位医生
也曾为姚明治伤，但结果姚明
早早因伤退役，而刘翔的脚伤
也多次反复，并再次毁了他的
奥运之路。 《青年报》供稿

康复专家：跟腱损伤很难康复
刘翔的伤情牵动着国人

的心，针对众说纷纭的疑惑，
国家体育总局体能康复专家组
的陈方灿医生昨日对刘翔伤情
做出解释，他说：“这次的伤和
之前的伤病不能说有直接关
系，但是他的跟腱问题应该是
从2008年起就一直存在。”

对于刘翔受伤瞬间的情
况，陈方灿做了细致分析：“刘
翔在上栏时，重心没有达到原
来的高度，重心比较低，往上
蹬的时候力量不足了。”

刘翔的跟腱两端出现撕
裂，陈方灿解释说：“我认为这次
的伤和之前的伤病不能说有直
接关系，但是他的跟腱问题应该
是从2008年起就一直存在。”

两个月前刘翔还能跑出
平世界纪录的成绩，两个月后
就突然发生跟腱断裂的情况，
很多人觉得不可思议。陈方灿
解释说，这和比赛需求有关，

“如果一个运动员想拿到金牌，
就必须在训练中达到最好的水
平，如果想冲金牌，赛前就必须
要拔高强度。运动员的伤很难
说什么时候出现，往往在大赛
时出现的原因，就是因为在大
赛前必须提高训练强度。”

陈方灿没有预测刘翔的
未来，但他强调这伤病非常严
重，“有的专家说过一句话，就
是如果像刘翔这种情况，很多
运动员都会选择退役，跟腱是
一个非常难康复的地方。”

心理专家：刘翔身上压力太大
很多人都有这样的疑惑，

从北京奥运到伦敦奥运，刘翔
的伤为什么没能痊愈？近日，
美国心理学家杰拉德谈到了刘
翔的问题。他认为，巨大的心
理压力导致刘翔的体质变得
非常脆弱，极容易患上伤病。

据悉，自弗洛伊德时期开
始，心理学家们就开始研究易患
伤病的个人案例，结论是这些
易患伤病体质的运动员，心中
往往有着激烈的斗争。而一项
调查甚至发现了易患伤病体质
的运动员单赛季对于比赛的焦
虑感和受伤次数的内在联系。

这位心理学家说，刘翔的
压力有可能来自两方面，一是
刘翔自幼埋下的矛盾，其父母
并不十分赞成他练体育，但教
练员认为刘翔是可造之材，这
种矛盾可能早就堆积在刘翔
的身体之中。二是来自整个
国家的压力，虽然刘翔已是中
国最优秀的青年之一，但他还
是强迫自己全力投入到训练
中，以便在赛场上展示更好的
自己，而不是和姑娘约会。

专题稿件（除署名外）/新
京报记者 范遥

操
刀

确认跟腱断裂 今日将手术
把
脉

虽然在伦敦奥运男子110米栏预赛中跌倒，但刘翔表示他还会回来。 图/CFP


